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Pagamento de benefício a servidores estaduais vai incrementar as vendas do comércio neste período natalino

Wilson Lima anuncia injeção de R$ 1,6 
bilhão na economia com pagamento  
do 13° salário e Auxílio Estadual 

Bashar al-Assad, que desde 2011 enfren-
tava uma insurgência, fugiu do país uma 
ofensiva-relâmpago do HTS, um grupo 
considerado terrorista pelos EUA.

Quem vai governar 
a Síria agora?

Botafogo vence São 
Paulo e conquista o 
Campeonato Brasileiro

Fernanda Torres é 
indicada ao Globo 
de Ouro 2025 como 
Melhor Atriz
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O governador Wil-
son Lima apresen-
tou, nesta segun-
da-feira (09/12), 

as ações estratégicas para 
2025, com foco em saú-
de, segurança, habitação e 
educação. As medidas bus-
cam melhorar a qualida-
de de vida da população, 
com investimentos plane-
jados na Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA), enviada 
à Assembleia Legislativa, 
que prevê um orçamento 
de R$ 31,5 bilhões para o  
próximo ano. 

Conforme Wilson Lima, 
além de ampliar os servi-
ços essenciais, as iniciativas 
visam aproximar o governo 
das comunidades, garantin-
do maior inclusão social e 
atendimento às demandas 
da população. 

“Para o ano de 2025, a 
gente vai focar nessas áreas, 
priorizando a questão das 
entregas e sobretudo essa 
presença nas comunidades. 
Nós vamos para mais pró-
ximo dessas pessoas, para 
que efetivamente a gente 
possa fazer essa entrega e 
que esse cidadão possa ser 
atendido”, afirmou o gover-
nador.

Entre as ações prioriza-

Governador Wilson Lima

Últimas
Governador Wilson Lima anuncia 
ações prioritárias para 2025

das, Wilson Lima destacou 
o projeto Governo Presente, 
que atendeu quase 100 mil 
pessoas em 2024 e terá 
continuidade em 2025. As 
ações incluem a emissão de 

documentos, atendimentos 
médicos e outros serviços 
de cidadania, ampliando a 
inclusão social em diversas 
regiões da capital.

Na área de segurança, o 

governador destacou a in-
corporação de mil novos 
policiais militares e 200 
bombeiros às forças de 
segurança, fortalecendo a 
presença do Estado nas ruas 

em 2025.
Além disso, o sistema 

Recuperafone, destinado 
à recuperação de celulares 
roubados, será ampliado, 
assim como o sistema de 
monitoramento de placas 
de veículos, conhecido 
como Paredão, também 
será expandido em 2025, 
com o objetivo de reforçar 
o combate à criminalidade. 

No setor de saúde, Wilson 
Lima anunciou a implanta-
ção de um novo sistema de 
regulação, com o objetivo 
de reduzir o tempo de espe-
ra por atendimentos. Outro 
avanço importante será a 
introdução da telemedici-
na, com a contratação de 
um sistema que permitirá 
consultas à distância, am-
pliando o acesso à saúde 
em todo o estado.  

A área de habitação tam-
bém será priorizada em 
2025, com a entrega de 
novas moradias por meio 
dos projetos Prosamin+ 
da Sharp, Manaus 2000 e 
Residencial Maués. Além 
disso, o projeto Prosai Pa-
rintins garantirá esgoto e 
água tratada para 100% da 
cidade. Outra iniciativa que 
será continuada no próximo 
ano é o Feirão Amazonas 
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Meu Lar, que terá edições 
bimestrais para facilitar o 
acesso da população à casa 
própria.

Fortalecimento da eco-
nomia

O governador Wilson Lima 
anunciou ainda o pagamen-
to da segunda parcela do 
13º salário dos servidores 
públicos estaduais, ativos e 
inativos, para os dias 16 e 17 
de dezembro. Além disso, 
o salário de dezembro será 
antecipado, com pagamen-
to nos dias 19 e 20. O Au-
xílio Estadual também será 
creditado no dia 20 deste 
mês para os beneficiários.  
O anúncio foi acompanha-
do por representantes da 
Associação Comercial do 
Amazonas (ACA), Fecomér-
cio e Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL).

O pagamento combinado 
do 13º, do salário de dezem-
bro e Auxílio Estadual de-
vem injetar cerca de R$ 1,6 
bilhão na economia local, 
estimulando diretamente o 
comércio e o setor de ser-
viços. A primeira parcela do 
13º já havia sido antecipada 
em 23 de julho, fortalecen-
do a economia no primeiro 
semestre de 2024.

DIVULGAÇÃO
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MANAUS - AMAZONAS

Zona Franca de Manaus: a hora do pacto pela comunhão de propósitos é agora 

Os juros futuros encerraram esta segunda-feira (9) em alta expressiva, com a política fiscal do 
governo federal no radar dos investidores.

Os contratos de depósitos interfinanceiros (DIs) com vencimento entre 2026 e 2027 fecharam 
o dia com taxas em 15% ao ano.

A frustração com o pacote de medidas de contenção apresentado pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, levou os agentes econômicos a elevarem as expectativas para a alta dos ju-
ros na última reunião do ano do Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC).

Destaque De olho

O Corpo de Bombeiros Militar do Amazonas (CBMAM) promoveu, nesta sexta-feira 
(06/12), a formatura de 64 alunos do Programa Educacional Bombeiro Mirim (Proebom). 
A solenidade, realizada no Comando Geral do CBMAM, no bairro Petrópolis, zona sul de 
Manaus, também marcou o ingresso de 200 novos soldados à corporação, convocados 
pelo concurso público realizado em 2022.  

Editorial

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) convidou 
os presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 
e da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), para uma reunião 
daqui a pouco, às 17h, no 
Palácio do Planalto. 

Nesta segunda-feira (9), 
o ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), rejeitou integralmente 
o pedido de reconsidera-
ção da Advocacia-Geral da 
União (AGU) sobre trechos 
da decisão que liberou a re-
tomada do pagamento das 

emendas.
As decisões de Dino já 

haviam sido submetidas ao 
plenário do STF e confir-
madas em votação unânime 
pelos demais ministros. Ape-
sar disso, numa tentativa de 
pacificar os poderes, a AGU 
pediu que o ministro reconsi-
derasse alguns trechos mais 
restritivos das novas regras.

Três pontos na decisão 
de Dino tinham sido ques-
tionados:

A exigência de um “plano 
de trabalho”, com aprovação 

do Poder Executivo (minis-
tério setorial), para o paga-
mento das emendas PIX;

A identificação nominal 
dos parlamentares solicitan-
tes ou autores das emendas 
de comissão;

A regra estabelecida para 
corrigir o valor das emendas 
parlamentares (de todos os 
tipos) a partir de 2025.

Na decisão atual, Dino 
deixa claro que a apre-
sentação e a aprovação 
prévias dos Planos de 
Trabalho para a execução 
das “emendas PIX” são re-

quisitos que decorrem da 
Constituição Federal.

Quanto ao registro em atas 
das propostas que resulta-
rem nas “emendas de banca-
da” (RP 7) e nas “emendas de 
comissão” (RP 8), conforme 
o ministro, atende aos pri-
mados da transparência e 
da rastreabilidade.

“Deve-se considerar que 
processo legislativo que 
conduz à Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) não pode 
ser diferente daquele que 
resulta nas demais leis, no 
que se refere aos registros 

públicos da sua tramita-
ção”, completou.

Outro argumento apre-
sentado por Dino é em re-
lação ao teto para o cresci-
mento futuro das emendas 
parlamentares, que, segun-
do ele, “foi expressamente 
enunciado na reunião entre 
os Poderes, em 20/08/2024, 
e corretamente consagrado 
pela LC n.º 210/2024, ao 
estabelecer a equivalência 
jurídica entre despesas dis-
cricionárias oriundas de pro-
postas do Poder Executivo e 
de emendas parlamentares”.

Após decisão de Dino, Lula chama Lira e Pacheco para discutir situação de emendas

O Acordo Mercosul-
-União Europeia, so-
mado às recentes 
iniciativas comerciais 
entre Brasil e China, 
representa uma opor-
tunidade única para 
reposicionar o Brasil 
e, especialmente, a 
Zona Franca de Ma-
naus (ZFM) no cenário 
global. Contudo, mais 
do que uma simples 
oportunidade, trata-
-se de um chamado 
à responsabilidade e à 
união em defesa de um 
modelo que simboli-
za a conciliação entre 
desenvolvimento eco-
nômico e preservação 
ambiental.

Unidade pela conti-
nuidade 

A ZFM é muito mais 
que um polo industrial; 
é um modelo estraté-
gico que protege a flo-
resta amazônica e pro-
move sua integração 
ao desenvolvimento 
nacional. É uma con-
quista que não pode 
ser reduzida a disputas 
pontuais ou a narrati-
vas que ignoram sua 

relevância para o país 
e o planeta. Diante dos 
desafios que enfren-
tamos, é urgente que 
nos unamos em torno 
de propósitos comuns 
para assegurar sua 
continuidade e avanço.

Sustentabilidade: um 
imperativo estratégico

A sustentabilidade, 
hoje, deixou de ser 
um diferencial para se 
tornar uma exigência 
inescapável. Mercados 
como o europeu, que 
priorizam cadeias pro-
dutivas éticas e am-
bientalmente respon-
sáveis, são os novos 
padrões a serem al-
cançados. Para a ZFM, 
isso significa alinhar 
nosso modelo produ-
tivo às rigorosas de-
mandas internacionais, 
modernizando tecno-
logias e promovendo 
inovações que garan-
tam competitividade e 
eficiência.

Centro de Bionegóios 
Nesse contexto, a bio-

economia surge como 
um dos pilares promis-

sores. A Amazônia, com 
sua incomparável bio-
diversidade, tem po-
tencial para liderar uma 
nova economia global 
baseada em produtos 
de alto valor agrega-
do, como biofármacos, 
cosméticos e alimentos 
funcionais. A indústria, 
desde que patrocinou 
a construção do CBA, 
que hoje se chama de 
Centro de Bionegócios 
da Amazônia, acredi-
tou na diversificação 
através da Bioecono-
mia. Mas isso exige 
planejamento, investi-
mentos em infraestru-
tura e um pacto que 
valorize a floresta em 
pé como um ativo es-
tratégico para o Brasil 
e o mundo.

O dever de casa e a 
união pelo bem co-
mum

Para que a ZFM apro-
veite plenamente essa 
janela de oportunida-
des, precisamos fazer 
o dever de casa. Isso 
significa superar a po-
larização que frequen-
temente paralisa o de-

bate público e focar em 
ações concretas que 
tragam resultados re-
ais. Não há mais espa-
ço para antagonismos 
estéreis e predatórios. 
O momento exige di-
álogo, cooperação e, 
acima de tudo, união.

Visão de futuro 
Investir na moderni-

zação logística, redu-
zir custos produtivos 
e diversificar nossas 
cadeias industriais são 
passos fundamentais. 
Ao mesmo tempo, é 
crucial que se cons-
trua uma narrativa 
que reforce o papel 
da ZFM como mode-
lo de desenvolvimen-
to sustentável. Nossa 
capacidade de atrair 
investimentos e abrir 
novos mercados de-
penderá diretamente 
de como comunicamos 
ao mundo nossa visão 
de futuro.

Uma proposta de 
pacto nacional

O futuro da ZFM deve 
ser um compromisso 
de todos. É hora de 

priorizarmos a comu-
nhão de propósitos e 
construirmos um pacto 
nacional que una esfor-
ços em defesa de um 
modelo que não ape-
nas protege a Amazô-
nia, mas também gera 
empregos, promove 
inovação e fortalece a 
economia brasileira.

Referência global
Essa união é essen-

cial para enfrentarmos 
os desafios que es-
tão por vir. O Acor-
do Mercosul-União 
Europeia nos oferece 
uma oportunidade de 
mostrar ao mundo que 
o Brasil pode liderar 
pelo exemplo, trans-
formando a ZFM em 
uma referência global 
de sustentabilidade e 
prosperidade compar-
tilhada.

Prioridade ao que 
nos une 

A ZFM não é apenas 
um polo de desenvol-
vimento regional. É um 
símbolo do que po-
demos alcançar quan-
do conciliamos pre-

servação ambiental, 
inovação tecnológica 
e inclusão social. Nes-
te momento decisivo, 
precisamos olhar para 
o que nos une e deixar 
de lado as divisões que 
nos afastam. A defesa 
da ZFM é, acima de 
tudo, a defesa de um 
futuro melhor para to-
dos os brasileiros.

Este é o meu convite 
Nunca foi tão impor-

tante reafirmar nosso 
compromisso com a 
sustentabilidade como 
caminho para a pros-
peridade. É hora de 
trabalhar juntos, com 
responsabilidade e vi-
são, para garantir que a 
Zona Franca de Manaus 
continue sendo um mo-
delo para o Brasil e para 
o mundo. Esse é o meu 
convite: que nos unamos 
em torno dessa causa, 
promovendo o desen-
volvimento econômico e 
a preservação da maior 
floresta tropical do pla-
neta. A ZFM é mais do 
que um modelo de acer-
tos. É um compromisso 
com o futuro.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades

Mantidos pelo Gover-
no do Amazonas, apa-
relhos sociais estimu-
lam o fortalecimento 
de vínculos familiares

A Secretaria de Estado 
da Assistência Social 
(Seas), por meio dos 
sete Centros Estadu-

ais de Convivência da Família 
(CECFs) e do Idoso (Ceci), 
realizou, no período de ja-
neiro a novembro de 2024, 
uma infinidade de ações de 
aprimoramento às políticas 
públicas que mudam a vida 
das pessoas, com oportu-
nidades e desenvolvimento. 
No total, foram mais de 1,3 
milhão de atendimentos para 
a população, principalmente 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade e risco social.

Mantidos pelo Governo do 
Amazonas, esses aparelhos 
sociais estimulam o forta-
lecimento de vínculos fami-
liares, em várias zonas de 
Manaus, com programações 
para toda a família. O leque 
de atividades inclui campa-
nhas sobre saúde, educa-
ção, cidadania; palestras e 
rodas de conversa com temas 
variados; cursos de qualifi-
cação, alfabetização; apre-
sentações artísticas, dança, 
oficinas com vários temas, 
bazares; torneios de futebol, 
gincanas, passeios culturais e 
turísticos. Além disso, partici-
pam de caminhadas, ativida-
des de esporte e lazer.

A secretária titular da 
Seas, Kely Patrícia, destacou 
a importância desses equi-
pamentos públicos para a 
população amazonense. “Os 
Centros de Convivência de-
sempenham um importante 
papel para o fortalecimento 
de vínculos e, ainda, possibi-
litam às pessoas em situação 

Centros Estaduais de Convivência da Família (CECFs) e do Idoso (Ceci)

JIMMY CHRISTIAN/SEAS

Centros de Convivência totalizam 
mais de 1,3 milhão de atendimentos 

de vulnerabilidade os servi-
ços de esporte, educação, 
cidadania, lazer, cultura e 
saúde do Governo do Ama-
zonas”, afirmou.

A coordenadora do Pro-
jeto Vínculo SUAS: Rede de 
Cuidados da Família e da 
Comunidade/SEAS (RCFC), 
Rita Abecassis, informa que 
os CECFs e o Ceci foram cria-
dos para oferecer às famílias 
e aos idosos, uma política 
de Proteção Social Básica, 
visando a convivência e o 
fortalecimento de vínculos 
familiares e comunitários.

“Em todas as ações, os 
centros buscam valorizar a 
família, visando a melhoria 
da qualidade de vida das 
pessoas da comunidade, 
considerando os direitos à 
proteção social pública de 
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seguridade social e a defesa 
da cidadania”, assinala.

Todo esse trabalho, feito 
pela administração da Seas, 
é realizado por meio de 
uma gestão compartilhada 
e intersetorial com outros 
órgãos como a Secretaria 
de Cultura e Economia Cria-
tiva, Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Se-
del), Secretaria de Estado de 
Justiça, Direitos Humanos e 
Cidadania (Sejusc), o Centro 
de Educação Tecnológica do 
Amazonas (Cetam) e a Fun-
dação Universidade Aberta 
da Terceira Idade (FUnATI).

Proteção Social Básica
Os centros de convivência 

fazem parte do dia a dia de 
muitas mulheres, de todas as 
idades. A aposentada Jane 

Socorro Moreira, 65, há mais 
de dois anos, faz atividades 
nos centros de convivência 
e se considera uma felizarda 
em fazer parte desse univer-
so. Atualmente faz pilates, 
mas já participou de vários 
cursos, entre os quais Infor-
mática Básica e Avançada.

A idosa diz que o centro 
faz parte de sua vida, por ser 
um local que propicia bem-
-estar, seja convivendo com 
outras pessoas, assim como 
na realização de esporte e 
lazer. “O pilates é uma ati-
vidade cara, e muita gente 
não tem condições de pagar, 
aqui temos de graça”, frisou.

Para Maria Augusta Lima 
Souza, 58, os centros ajudam 
as comunidades onde estão 
inseridos, oferecendo ativi-
dades físicas, psicológicas e 

fisioterapia, principalmente 
os idosos com problemas de 
saúde. “Além de estimular 
a memória, têm palestras, 
cursos e ainda se faz novas 
amizades”, disse, informan-
do que já viu pessoas chega-
rem quase sem poder andar 
e, hoje, estão bem-dispostas, 
caminhando normalmente.

A coordenadora Rita Abe-
cassis afirma que a propos-
ta dos aparelhos sociais é 
exatamente essa, propiciar 
condições de melhorias para 
as pessoas que se encontram 
em situação de vulnerabili-
dade. “Muitos deles, quando 
adoecem e não tendo quem 
os leve para participar das 
programações, recebem vi-
sitas do nosso corpo técni-
co, formado por assistentes 
sociais, psicólogos, para uma 

Governo do estado encerra credenciamento 
para o Programa de Regionalização da 
Merenda Escolar em 14 de dezembro

Governador Wilson Lima reforça assistência 
médica para comunidades do interior

O Governo do Estado, por meio 
da Agência de Desenvolvimento 
Sustentável do Amazonas (ADS), 
está finalizando o cadastro para 
os interessados em participar do 
Programa de Regionalização da 
Merenda Escolar (Preme). O pra-
zo final para o credenciamento 
de produtores rurais, associa-
ções, cooperativas e agroindús-
trias se encerra no dia 14 de 
dezembro. O edital completo 
está disponível no site da ADS 
(www.ads.am.gov.br).

Por meio do Preme, o Go-
verno do Amazonas garante a 
compra de alimentos regionais, 
produzidos por agricultores do 
estado, que serão destinados à 
merenda escolar da rede pública 
de ensino, beneficiando mais de 
230 mil alunos. Para o ano de 
2025, serão aproximadamente 
31 gêneros alimentícios.

“A ADS está atuando para 
garantir a participação de pro-
dutores rurais, que possam 
contribuir nos fornecimentos de 
frutas, legumes e proteínas. A 
proposta é garantirmos a segu-
rança alimentar e a qualidade na 

O governador Wilson Lima 
entregou, neste sábado 
(07/12), o Barco Hospital São 
João XXIII, moderna estrutu-
ra que reforçará a assistência 
médica para comunidades do 
interior. A embarcação é uma 
parceria entre a Fraternidade 
São Francisco de Assis na Pro-
vidência de Deus, Governo do 
Amazonas e Ministério Público 
do Trabalho da 11ª Região 
(MPT-AM) e outros órgãos.

“Estamos construindo um 
projeto na nossa Secretaria 
de Saúde para encaminhar ao 
Ministério da Saúde para que 
haja o reconhecimento desse 
tipo de serviço hospitalar na 
Amazônia. Essa é uma par-
ceria muito importante e vai 
levar uma ajuda significativa 
para a nossa população do 
interior”, afirmou o governa-
dor Wilson Lima.

As expedições da embarcação 
serão definidas pela Secretaria 
de Estado de Saúde (SES-AM). 
A expectativa é realizar duas 
expedições por mês, cada uma 
com duração de sete dias. A pri-
meira será na próxima semana, 
do dia 11 a 14 de dezembro, e 

merenda escolar dos estudan-
tes”, destaca Lionilde Gonzaga, 
diretora técnica.

Entre os alimentos a serem for-
necidos estão: abacaxi, abóbora, 
bananas das variedades pacovã 
e prata, maçã, cará, castanha-do-
-Brasil, cheiro-verde, couve, la-
ranja, limão, macaxeira in natura, 
mamão, melancia, pimenta-de-
-cheiro, pimentão verde, pitaya 
e tangerina.

Os interessados também po-
derão fornecer carne bovina em 
cubos congelados, carne bovina 
moída, filé de peixe regional con-
gelado, filé de pirarucu salgado 
seco, filé de pirarucu congelado 
e ovos de galinha. O cardápio da 
merenda escolar também inclui-
rá farinha de mandioca torrada 
(amarela e branca), farinha de 
tapioca e polpa de frutas.

Ação itinerante
Para fortalecer a participação 

dos produtores da agricultura 
familiar e demais interessados, a 
ADS está destinando uma equi-
pe técnica para a zona rural de 
Manaus e dos interiores, para 

vai percorrer comunidades do 
município de Iranduba (a 27 
quilômetros da capital).

O projeto envolve os traba-
lhos do Governo do Amazonas, 
Fraternidade São Francisco de 
Assis na Providência de Deus 
e MPT-AM, além do Tribunal 
Regional do Trabalho (TRT), 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) e outras instituições. As 
autoridades participaram da 
cerimônia de inauguração do 
hospital no Centro de Manaus, 
com a presença de deputados 
estaduais, representantes de 

facilitar o credenciamento.
Nesta semana, o atendimento 

aconteceu nos ramais da BR-
174 e na AM-010, nas seguintes 
comunidades: Ramal do Leão, 
na Associação de moradores do 
Igarapé do Leão e da Cachoeira. 
No Ramal do Pau Rosa, BR-174 
no km 13, na sede da Copasa, no 
Ramal Federico Veiga, BR-174, 
na sede da Coop Tarumã e no 
Ramal Água Branca II na Am-010 
km 12. Os atendimentos serão 
de 8h às 12h.

entidades, do judiciário, da 
Igreja Católica e do Gover-
no do Amazonas, incluindo 
o arcebispo de Manaus, Dom 
Leonardo Steiner, e o ministro 
e corregedor nacional de Jus-
tiça, Mauro Campbell.

“Este barco navega em qual-
quer lugar e as pessoas vão 
poder se dirigir até ele. Nós 
sabemos a dificuldade que exis-
te em relação à locomoção e 
é por isso que esse barco vai 
até as pessoas. Sonhamos um 
futuro, mas construímos agora 
no presente”, destacou. 

PREMEENTREGA DE BARCO HOSPITAL

Agricultores locais são beneficiados 
com a aquisição de alimentos  Barco Hospital São João XXIII
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escuta, que também pode ser 
feita por telefone”, informa.

Nos onze meses de ati-
vidades, os frequentadores 
dos centros participaram de 
inúmeras atividades como 
hidroginástica, pilates, fute-
bol e caminhada; teve teatro, 
dança, zumba e aulões de rit-
mos. Na parte de educação, 
foram realizados cursos do 
Cetam, para qualificar jovens 
e adultos. Houve, também, 
sessões de embelezamen-
to, com limpeza de pele, 
maquiagem, esmaltação, 
corte de cabelo, além de 
serviços de Aferição de Pres-
são Alta, vacinação e teste  
de glicemia,

Como o trabalho dos cen-
tros está focado na família, 
houve, também, inúmeras 
campanhas realizadas ao 
longo do ano com a par-
ticipação da comunidade, 
a exemplo da “Semana da 
Mulher’; ”Combate ao Abu-
so e a Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes”; 
“Setembro Amarelo” de pre-
venção ao suicídio, “Outubro 
Rosa”, “Novembro Azul”, en-
tre outras.

Projeto Mais Vida
Outro serviço ofereci-

do dentro dos Centros de 
Convivência é realizado pelo 
Projeto Mais Vida, criado 
pelo Governo do Amazonas 
para fortalecer o trabalho 
da Seas junto à comunida-
de, desenvolvendo ativida-
des físicas, esportivas, além  
da fisioterapia.

Em 2024, o Mais Vida rea-
lizou mais de 397 mil aten-
dimentos, entre diretos e in-
diretos, todos eles visando 
melhorar a qualidade de vida 
da comunidade, propician-
do saúde e bem-estar. Entre 
as atividades desenvolvidas 
pelo projeto estão aulão de 
zumba, musculação, funcio-
nal, pilates e hidroginástica.



A PC-AM divulga as imagens 
de Cleisiane Oliveira dos Santos, 
27, e Yasmin Cordeiro Nogueira, 
14, que desapareceram em datas 
e locais distintos de Manaus. A 
PC-AM destaca que o apoio da 
população, por meio do com-
partilhamento de imagens das 
pessoas desaparecidas, principal-
mente por meio das redes sociais, 
é primordial para localizá-las e 
trazê-las ao convívio familiar.

Em casos de desaparecimen-
tos, não é preciso esperar 24 
horas para registrar a ocorrência. 
É necessário procurar qualquer 
delegacia e informar o último 
local em que a pessoa foi vista, 
suas características, bem como 
uma foto atualizada.

Desaparecidos

Cleisiane Oliveira dos Santos, 
27, desapareceu na quarta-feira 
(04/12), por volta das 15h30, 
após sair da casa onde mora, no 
bairro Dom Pedro, zona centro-
-oeste, com destino a um centro 
universitário no bairro Chapada, 
zona centro-sul. Desde então, não 
retornou para sua residência.

Yasmin Cordeiro Nogueira, 14, 
está desaparecida desde sábado 
(07/12), por volta das 14h, após 
sair de casa localizada em um 
beco na avenida Paulo VI, bairro 
Petrópolis, zona sul.

PC-AM prende comerciante por tentativa 
de homicídio qualificado contra sambista

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
do 1º Distrito In-

tegrado de Polícia (DIP), 
cumpriu mandado de pri-
são preventiva de Adeilson 
Duque Fonseca, conhecido 
como “Bacana”, por tentati-

va de homicídio qualificado 
contra o sambista Paulo 
Onça. O crime aconteceu 
na madrugada de quinta-
-feira (05/12), na rua Ma-
jor Gabriel, bairro Centro, 
zona sul.

Durante coletiva de im-
prensa realizada nesta se-
gunda-feira (09/12), o de-
legado Alessandro Albino, 
diretor do Departamento 
de Polícia Metropolitana 
(DPM), destacou o excelen-
te trabalho realizado pelos 
policiais do 1° DIP, que 
foi concluído em apenas 

O crime aconteceu na 
quinta-feira (05/12), 
na rua Major Gabriel, 
bairro Centro, zona sul

PC-AM prende homem por matar 
vizinho idoso com golpes de madeira

PM-AM prende dupla suspeita de 
ataque criminoso contra facção rival

Policiais civis da Dele-
gacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros 
(DEHS) prenderam em 
flagrante, nesta segunda-
-feira (09/12), Derlândio 
de Oliveira da Silva, de 
47 anos, pelo homicídio 
de seu vizinho, Hudson 
Macedo de Andrade, que 
tinha 60 anos. O crime foi 
praticado na sexta-feira 
(06/12), por volta de meia-
-noite e meia, na rua São 
Lucas, bairro São Lázaro, 
zona sul de Manaus.

Segundo o delegado 
Ricardo Cunha, titular da 
DEHS, as diligências co-
meçaram após a equipe 
policial ser acionada para 
apurar um homicídio no 
local. Ao chegarem, os 
policiais constataram que 
Hudson Macedo de An-
drade foi golpeado com 
um pedaço de madeira na 
cabeça e no rosto, sendo 
levado até sua residência, 
mas não resistiu aos feri-
mentos e faleceu.

 “As investigações indi-

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio das 
Rondas Ostensivas Cândido 
Mariano (Rocam), prendeu 
dois homens, de idades 
não informadas, e apreen-
deu duas armas de fogo, na 
noite de domingo (08/12), 
em Coari (a 363 quilômetros 
da capital).

Por volta das 18h, os po-
liciais militares receberam 
denúncia, via linha direta, de 
que havia dois homens no 
bairro Santa Helena, suspei-
tos de estarem envolvidos 
em um ataque criminoso 
contra uma facção crimino-
sa, no bairro Grande Vitória. 
A denúncia relatava que um 
dos suspeitos teria sido al-
vejado com um tiro no pé.

Durante as diligências, a 
equipe policial visualizou 
um dos suspeitos em frente 
a uma residência, localizada 
na rua 3, daquela região. 
Com ele, os policiais mi-
litares apreenderam uma 
pistola – calibre 9.

Ao ser questionado pelos 
PMs se teriam mais arma-

caram que Derlândio foi 
o autor do crime. Ele teria 
agredido Hudson após a 
vítima se recusar a en-
tregar dinheiro solicitado 
para o consumo de bebi-
das alcoólicas”, explicou  
o delegado.

Segundo a autoridade po-
licial, após o crime, Der-
lândio foi espancado por 

mentos, o suspeito confes-
sou que seu comparsa esta-
ria dentro da residência, com 
uma escopeta, calibre 36. Na 
ocasião, foi constatado, por 
meio do Centro de Comu-
nicações Operacionais Po-
liciais Militares (Cecopom), 

três dias de um crime que 
ganhou grande repercus-
são após a divulgação das 
imagens de câmeras de se-
gurança próximas ao local.

“Assim que tomaram co-
nhecimento do ocorrido, a 
equipe da unidade policial 
iniciou as diligências para 
localizar Adeilson, que foi 
identificado ainda no mes-
mo dia da ação, sempre 
buscando dar respostas 
rápidas e eficazes à socie-
dade”, destacou Albino.

Em seguida, o delegado 
Cícero Túlio, titular do 1º 

Delegado Cícero Túlio

DIP, explicou que, ainda 
na madrugada de quinta-
-feira, a equipe policial se 
deslocou até a região onde 
ocorreu o fato para coletar 
as informações necessárias 
que ajudaram a identificar 
o autor. No mesmo dia, 
foi solicitada a prisão pre-
ventiva do suspeito, que 
foi rapidamente deferida 
pela Justiça. A partir desse 
momento, as buscas para 
localizá-lo tiveram início.

“Em um primeiro momen-
to, Adeilson Duque tentou 
evitar a ordem de prisão, 

se escondendo. Porém, 
sabíamos que ele poderia 
estar recebendo auxílio de 
terceiros para fugir da ação 
policial. Quando soube que 
estava sendo procurado, 
ele se apresentou na de-
legacia, acompanhado de 
seu advogado, na noite de 
sábado (07/12)” finalizou o 
delegado Cícero.

Procedimentos
Adeilson Duque Fonseca 

responderá por homicídio 
qualificado tentado e está 
à disposição da Justiça.

PC-AM divulga 
imagens de 
duas pessoas 
que estão 
desaparecidas

DISQUE 181

moradores da área e levado 
a uma unidade hospitalar, 
onde permanece internado 
sob custódia policial.

Após a apuração prelimi-
nar dos fatos, Derlândio foi 
autuado em flagrante pelo 
crime de homicídio. Ele 
será encaminhado à au-
diência de custódia assim 
que receber alta médica.

que um dos suspeitos tinha 
passagem pela polícia pelos 
crimes de tráfico de drogas 
e homicídio.

A dupla, juntamente com 
o material apreendido, foi 
conduzida à Delegacia Inte-
rativa de Polícia (DIP).

SÃO LÁZAROCOARI MAIS SEGURA

Derlândio foi autuado em flagrante pelo crime de homicídio
Com os suspeitos foram apreendidas uma pistola e uma arma de fogo 
do tipo escopeta
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Política

O chamamento pú-
blico, divulgado 
em novembro no 
Diário Oficial do 

Estado do Amazonas (DOE), 
para celebração de contrato 
de gerenciamento, opera-
cionalização e execução das 
ações e serviços de saúde no 
Complexo Hospitalar Zona 
Sul (CHZ) – que compreende 
o Hospital e Pronto Socorro 
28 de Agosto e o Instituto 
da Mulher Dona Lindu, em 
Manaus – com a Organiza-
ção Social de Saúde (OSS) 
Associação de Gestão, Inova-
ção e Resultados em Saúde 
(Agir), gerou debates na Ses-
são Plenária Compensatória 
desta segunda-feira (9/12), 
na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam).

O deputado Wilker Barre-
to (Mobiliza) foi o primeiro 
a chamar a atenção para a 
contratação e questionou a 
falta de esclarecimento so-
bre os termos do contrato e 
os estudos que demonstrem  
sua eficiência.

“Precisamos ser convenci-
dos de que essa medida é 
a melhor e o que solicito é 
que a secretária de Saúde do 
Amazonas, Nayara Maksoud, 
venha e explique”, apontou.

A deputada Alessandra 
Campelo (Podemos) ressal-
tou a situação delicada em 
que se encontrava a saúde 
pública do Estado quando a 
secretária assumiu a gestão.

“A secretária Nayara assu-
miu a saúde em uma situação 
que todo mundo sabe que 
não estava tão boa e, com sua 
equipe, tem trabalhado mui-
to para reorganizar a pasta 

Debates na Sessão Plenária Compensatória desta segunda-feira (9/12), na Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam).

Contrato com Organização Social de 
Saúde para administrar hospitais no 
Amazonas é tema de debate na Aleam

que já estava ruim e não era 
de agora. Eu acredito muito 
na força e na competência 
dela e de sua equipe para 
mudar este quadro”, afirmou.

O deputado Dr. Gomes (Po-
demos) falou da atuação da 
secretária de Saúde. “Como 
membro da Comissão de Saú-
de, sou testemunha do traba-
lho que a secretária Nayara 
Maksoud vem fazendo na 
pasta. A secretária está fa-
zendo um excelente trabalho 
junto com a sua valorosa equi-

pe e fazer saúde no Amazonas 
com extensões continentais 
e com a estiagem severa, é 
muito difícil”, afirmou.

Reconhecendo o risco en-
volvido, uma vez que o com-
plexo formado pelo Hospital 
28 de agosto e o Instituto 
Dona Lindu absorvem mui-
tas demandas de saúde no 
Estado, o deputado Delega-
do Péricles (PL) ponderou 
que é importante apostar na 
contratação, mas sem abrir 
mão do poder fiscalizatório 

que os parlamentares têm.
“Entendo o risco que se 

instala, porque é a maior porta 
aberta que temos no Estado 
para a saúde e temos de fis-
calizar mesmo, mas acredito 
que é possível hoje o contrato 
com a OSS, porque, em uma 
conversa com a secretária, 
entendi que, atualmente, na 
gestão do 28 de agosto, está 
tudo ‘meio descentralizado’ e 
isso é ruim porque na hora que 
se precisa não se tem tudo 
de forma prática. Com a OSS, 

tudo vai depender apenas 
dela, medicamentos, cirurgia, 
manutenção de equipamen-
tos”, afirmou Péricles.

O presidente da Aleam, 
deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), chamou a aten-
ção à duração do contrato e 
da economia que deve gerar. 
“O contrato é para 60 meses 
e vai gerar uma economia de 
120 milhões, já que o que 
chegou até mim é de que, 
hoje em dia, o custo mensal 
é de R$ 40 milhões. Com o 
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Economia é objeto de Projetos 
de Leis em tramitação na Aleam

Governo do Amazonas é premiado 
pelo segundo ano consecutivo

Ampliar os instrumentos 
de proteção aos aposen-
tados e pensionistas con-
tra atividades predatórias 
realizadas por instituições 
financeiras no oferecimento 
de crédito de forma indis-
criminada. Este é o objetivo 
do Projeto de Lei (PL) n.º 
823/2024, que constou nes-
ta segunda-feira (9/12) na 
Pauta de Tramitação Ordi-
nária da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam).

De autoria do deputado 
João Luiz (Republicanos), 
o projeto propõe proibir 
as instituições financeiras, 
seus correspondentes e 
quaisquer outras pessoas 
físicas ou jurídicas por eles 
subcontratadas a ofertar e 
celebrar contrato de em-
préstimo com aposentados 
e pensionistas por meio de 
ligações telefônicas, envio 
de SMS, mensagens por 
aplicativo, links e e-mails, 
seja de forma humanizada 
ou por aquelas realizadas 
por robôs, bots ou qualquer 
programa de software.

“Importante ressaltar que 
a matéria não é contra a livre 

Pelo segundo ano seguido, 
o Governo do Amazonas foi 
reconhecido com o Selo Dia-
mante de Transparência Pú-
blica, consolidando-se como 
referência nacional em gestão 
pública transparente. A premia-
ção ocorreu nesta segunda-fei-
ra (09/12), durante solenidade 
no auditório do Tribunal de 
Contas do Estado do Amazonas 
(TCE-AM), em Manaus, como 
parte do Programa Nacional de 
Transparência Pública (PNTP), 
promovido pela Associação dos 
Membros dos Tribunais de Con-
tas (Atricon).

Com a conquista de 96,69% 
dos requisitos estabelecidos, o 
Amazonas alcançou a 5ª coloca-
ção no ranking nacional e a 3ª 
colocação entre os estados da 
região Norte. Desde o início da 
atual gestão, em 2019, a trans-
parência tem sido uma priori-
dade, resultando em avanços 
significativos no cumprimento 
de critérios como o acesso pú-
blico a informações e a clareza 
de dados financeiros.

Presente na cerimônia, o go-
vernador Wilson Lima destacou 
os avanços digitais implementa-
dos ao longo da gestão. “Assu-

iniciativa, visa unicamente 
preservar os aposentados 
e pensionistas”, declarou 
João Luiz, explicando que 
tem ciência de muitos casos 
que após uma simples liga-
ção telefônica, o emprésti-
mo é realizado sem que haja 
o total aval e entendimento 
do consumidor.

Crédito rural
Outra matéria presente na 

Pauta de Tramitação des-
ta segunda-feira é PL n.º 
825/2024, do deputado Ro-
zenha (PMB), instituindo dire-
trizes ao Programa de Crédito 
Rural Simplificado, visando 
oferecer acesso facilitado 
ao crédito para pequenos 
agricultores e agricultores 
familiares, visando fomentar 
o desenvolvimento rural sus-
tentável no Estado.

Segundo Rozenha, a bu-
rocracia excessiva, as altas 
taxas de juros e a dificuldade 
de comprovar renda impe-
dem que muitas famílias 
tenham acesso a recursos 
que poderiam transformar 
suas produções e melho-
rar suas condições de vida. 

mimos em 2019 com processos 
inteiramente físicos. Hoje, todos 
tramitam de forma digital, ga-
rantindo agilidade, redução de 
custos e mais transparência. 
Essa conquista chancela nos-
sos esforços para aprimorar a 
gestão pública e posicionar o 
Amazonas como referência em 
transparência no Brasil”, ressal-
tou o governador.

O controlador-geral do Es-
tado, Jeibson Justiniano, tam-
bém comemorou o resultado 
e reforçou o compromisso do 
Governo do Amazonas com a 
transparência pública. “Essa é 
uma conquista que reflete o 
trabalho conjunto entre a CGE 

Assim, o PL busca resolver 
esses problemas por meio 
da redução de barreiras ad-
ministrativas e financeiras, 
priorizando aqueles que 
mais necessitam.

“A propositura estabelece 
ainda o foco em tecnolo-
gias sustentáveis e agroe-
cologia, por entendermos 
que a promoção de práticas 
agrícolas que respeitam o 
meio ambiente aumenta a 
eficiência produtiva”, expli-
ca Rozenha.

e os gestores das pastas. Nosso 
foco é garantir que a população 
tenha pleno acesso às informa-
ções, promovendo o controle e 
a fiscalização social”, afirmou.

Destaques da premiação
O Governo do Amazonas foi 

o único, entre os Poderes Exe-
cutivos do estado, a conquistar 
o Selo Diamante, alcançando 
100% dos requisitos essenciais 
e 95% dos critérios obrigatórios 
e recomendados. Esses crité-
rios incluem a transparência da 
execução orçamentária e finan-
ceira, conforme os artigos 48 e 
48-A da Lei Complementar n.º 
101/2000.

ALEAMSELO DIAMANTE DE TRANSPARÊNCIA PÚBLICA

Deputado João Luiz (Republicanos)

Presidente do TCE-AM, Yara Lins, Gover-
nador Wilson Lima e o Corregedor-geral 
do Estado, Jeibson Justiniano
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contrato, vai cair para R$ 
30 milhões. Temos, sim, de 
manter o nosso papel fisca-
lizador, mas esta Casa tem 
de dar a oportunidade para 
o Governo do Estado acertar 
e para testificar se vai gerar 
economia”, frisou.

No mesmo sentido, o de-
putado Felipe Souza (PRD) 
otimizou a questão, focando 
nas boas perspectivas que o 
contrato pode trazer para a 
saúde pública estadual.

“Com a OSS, o Governo 
do Estado terá uma cobran-
ça mais direta na prestação 
dos serviços. É preciso reco-
nhecer o esforço do Estado 
para acertar. Sabemos que 
as dificuldades são muitas, 
mas não devemos antecipar 
julgamentos. O importante é 
que esta Casa fiscalize e que 
dê certo”, disse.

Como médico que já tra-
balhou em hospitais públi-
cos administrados por OSS, 
George Lins (UB) falou da 
diferença que faz, para os 
profissionais, um hospital 
administrado por OSS.

“Já vi de perto, na condição 
de médico, como é exitosa a 
administração de assistência 
hospitalar em uma unidade 
administrada por uma OSS 
em termos de material, tec-
nologia e, posso afirmar, ca-
tegoricamente, que funciona 
perfeitamente bem. Por isso, 
não tenho dúvida de que este 
modelo será bom. A OSS é 
uma forma de desburocrati-
zar a contratação de serviços 
e dar agilidade na execu-
ção destas ações atendendo 
quem está na ponta, que é 
a população”, declarou Lins.



293 milhões, demonstrando o 
compromisso do governo com 
a gestão fiscal responsável e o 
bem-estar do funcionalismo 
público.

Participaram da reunião 
secretários de Estado e en-
tidades ligadas ao comércio, 
como a Associação Comer-
cial do Amazonas (ACA), Câ-
mara de Dirigentes Lojistas 
de Manaus (CDL Manaus) e 

a Federação do Comércio do 
Estado do Amazonas (Feco-
mércio-AM). Na reunião, o 
governador Wilson Lima ain-
da apresentou as principais 
ações do Governo do Ama-
zonas para 2025 nas áreas da 
saúde, segurança, habitação 
e cidadania.

Conforme o cronograma 
apresentado pelo governa-
dor, o pagamento da folha 

salarial regular será anteci-
pado para os dias 19 e 20 
de dezembro, resultando em 
uma injeção de R$ 880 mi-
lhões na economia.

O presidente da CDL Ma-
naus, Ralph Assayag, desta-
cou que medidas voltadas 
para a Segurança Pública no 
Centro de Manaus, por meio 
da Operação Natal, têm refor-
çado o policiamento e atraído 

Economia

Pagamento de be-
nefício a servidores 
estaduais vai incre-
mentar as vendas do 
comércio neste perí-
odo natalino

O governador Wilson 
Lima anunciou, nes-
ta segunda-feira 
(09/12), que a se-

gunda parcela do 13º salá-
rio dos servidores estaduais 
será paga nos dias 16 e 17 
de dezembro. Essa iniciativa, 
aliada à antecipação da folha 
salarial e ao repasse do Auxí-
lio Estadual, injetará mais de 
R$ 1,64 bilhão na economia 
do Amazonas, incrementan-
do as vendas no comércio 
neste período das festas de 
fim de ano.

“Isso é importante para o 
comércio, para fazer com que 
a economia gire. Isso é re-
sultado de um esforço que 
a gente vem fazendo junto à 
nossa Secretaria de Fazenda 
e um planejamento realizado 
desde janeiro. É importante, 
sobretudo, para as famílias 
desses servidores que po-
dem concretizar aquele pla-
nejamento que haviam feito 
para o fim de ano”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

O pagamento do 13º benefi-
ciará mais de 121 mil servidores 
públicos, sendo 81.239 ativos 
e 40.502 aposentados e pen-
sionistas, promovendo a circu-
lação de aproximadamente R$ 
724 milhões. A primeira parce-
la, depositada entre 23 e 24 de 
julho, movimentou mais de R$ 

Pagamento de benefício a servidores estaduais vai incrementar as vendas do comércio neste período natalino

rença muito grande, porque 
as pessoas aproveitam, vão 
às compras no Natal. Isso 
terá um resultado muito bom 
para o comércio”, destacou o 
presidente da CDL Manaus, 
Ralph Assayag.

Além disso, o Auxílio Es-
tadual será pago no dia 20 
de dezembro, beneficiando 
cerca de 300 mil famílias ins-
critas no programa. O repasse 
contribuirá com mais de R$ 
45 milhões para a economia 
estadual, fortalecendo o po-
der de compra das famílias e 
promovendo o aquecimento 
do mercado local.

Ações para 2025
Durante a reunião, o go-

vernador Wilson Lima apre-
sentou as principais ações do 
Governo do Amazonas para 
2025. O governador reforçou 
pedido de apoio aos depu-
tados estaduais para aprova-
ção da lei orçamentária, a fim 
de executar os projetos que 
serão prioridades no próximo 
ano. Será apreciado o orça-
mento de R$ 31,4 bilhões, 
com destaque para educa-
ção, saúde e segurança.

As principais ações incluem 
medidas voltadas para as 
áreas de saúde, segurança, 
habitação e cidadania, entre 
elas a execução do Complexo 
Hospitalar Sul, integrando o 
Hospital e Pronto-Socorro 
28 de Agosto e o Instituto 
da Mulher Dona Lindu; a 
integração de novo efetivo 
da Polícia Militar e Corpo de 
Bombeiros; novas edições do 
Feirão do Amazonas Meu Lar 
a cada dois meses; e a conti-
nuação do Governo Presente 
em todas as zonas da capital.

Wilson Lima anuncia injeção de R$ 1,6 bilhão na economia 
com pagamento do 13° salário e Auxílio Estadual 

mais clientes para a área. Com 
o reforço da segunda parcela 
do 13º e antecipação da fo-
lha, o setor espera resultados 
ainda melhores.

“Quando nós falamos dos 
números, principalmente 
de empregos gerados, nós 
temos um 13º mais pujan-
te. Quando o governador 
anuncia a antecipação do 
pagamento, faz uma dife-
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21% dos brasileiros usam empréstimo 
para pagar dívidas, aponta estudo

Cerca de 21% dos brasilei-
ros buscaram empréstimos 
para quitar dívidas no último 
ano, revela pesquisa realiza-
da pela Creditas, plataforma 
financeira digital, em parce-
ria com a Opinion Box.

Conforme o levantamento, 
pagar contas de casa (20%) e 
despesas inesperadas (17%) 
também foram fatores re-
levantes para a tomada de 
crédito.

Entre os principais tipos de 
crédito solicitados no pe-
ríodo estão, cartão (53%), 
empréstimo pessoal (22%) 
e consignado (17%).

O estudo mostra que 77% 
dos entrevistados que solici-
taram empréstimos tiveram 
acesso ao crédito na maioria 
ou em todas as vezes.

“Com exceção do consig-
nado, os dados mostram que 
a população utiliza o crédito 
como um meio de organizar 
sua vida financeira, e muitas 
vezes acaba optando por 
modalidades que possuem 
taxas de juros elevadas e 
prazos curtos de pagamen-
to”, afirma Guilherme Casa-
grande, educador financeiro 
da Creditas.

Alta da busca por bancos 
digitais

O estudo também aponta 
mudança na forma como os 

brasileiros solicitam crédito.
Cerca de 37% dos entre-

vistados disseram recorrer 
a bancos digitais, enquanto 
36% buscaram por institui-
ções tradicionais de forma 
online e 34% preferiram ir 
até uma agência bancária.

O levantamento também 
mostrou que os brasileiros 
não buscam aprofundar op-
ções na decisão da tomada 
de empréstimo.

Mais da metade dos en-
trevistados (56%) responde-

ram pesquisar crédito em 
até duas instituições antes 
de escolher a opção mais 
conveniente, enquanto 26% 
buscaram em três e 17% em 
quatro ou mais.

Para entender a relação 
do brasileiro com o crédito 
e as principais motivações 
para o seu uso, o levanta-
mento foi feito com base na 
resposta de 1.506 pessoas 
com mais de 18 anos, de 
diferentes classes sociais e 
regiões do país.

ESTUDO

Pagamento de contas de casa (20%) e despesas inesperadas (17%) 
também aparecem como fatores relevantes para a tomada de crédito
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Tributária: Câmara e Senado constroem 
acordo por regulamentação

O Senado Federal e a Câmara 
dos Deputados trabalham na 
construção de um consen-
so para o principal texto da 
regulamentação da reforma 
tributária. A ideia é que o 
projeto de lei complementar 
(PLP) 68/2024 seja aprovado 
pelos senadores e volte para 
a Câmara em uma aprovação 
final sem mudanças de mérito, 
que obrigariam a proposta a 
retornar ao Senado.

O acordo é costurado pelo 
relator do projeto no Sena-
do, Eduardo Braga (MDB-AM), 
com o relator do texto na 
Câmara, Reginaldo Lopes (PT-
-MG), e deputados que parti-
ciparam do grupo de trabalho 

sobre a proposta. O objetivo 
é concluir a votação no Con-
gresso neste ano, já que faltam 
duas semanas para o recesso 
de fim de ano do Legislativo.

Na quinta-feira (5/12), Braga 
se reuniu com Reginaldo e 
com os deputados Luiz Gastão 
(PSD-CE) e Hildo Rocha (MDB-
-MA), membros do grupo de 
trabalho do PLP 68 na Câmara.

Ao sair do encontro, Rocha 
disse que os parlamentares vão 
conversar com o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
para alinhar o acordo de não fa-
zer alterações de mérito quan-
do a proposta voltar para nova 
análise dos deputados. Para o 
parlamentar, o texto constru-

ído por Braga “aprimorou” o 
trabalho feito na Câmara para 
a regulamentação da tributária.

Calendário das próximas 
semanas

O relator do PLP no Sena-
do vai protocolar o parecer 
da proposta na segunda-feira 
(9/12). No mesmo dia, ele lê o 
relatório em sessão extraordi-
nária da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ).

O plano é que a votação do 
PLP seja realizada na quarta-
-feira (11/12) pelos senadores 
na CCJ. A ideia é que a pro-
posta vá ao plenário no mesmo 
dia, mas uma ala do Senado 
acredita que as duas votações 
no mesmo dia sejam inviáveis.

Alguns senadores jogam 
a possibilidade da votação 
no plenário ser na quinta 
(12/12) ou na última terça 
de trabalhos do Legislativo, 
em 17 de dezembro.

Por isso, em um cenário de 
aprovação só na última sema-
na, o acordo dos relatores é 
importante para que a Câmara 
vote em seguida e a tramitação 
do texto principal seja conclu-
ída ainda em 2024.

A volta do texto para a Câ-
mara será obrigatória porque 
o Senado vai fazer alterações 
de mérito e, por isso, os depu-
tados vão precisar fazer uma 
nova análise da proposta.

CONSENSUAL

O acordo é costurado pelo relator do projeto no Senado, Eduardo Braga 
(MDB-AM), com o relator do texto na Câmara, Reginaldo Lopes (PT-MG)
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Bashar al-Assad, que 
desde 2011 enfrentava 
uma insurgência, fugiu 
do país uma ofensiva-
-relâmpago do HTS, 
um grupo conside-
rado terrorista pelos 
EUA.

Após 13 anos de guerra 
civil, que deixou mais 
de 500 mil mortos, for-
ças rebeldes entraram 

na capital da Síria e reivindi-
caram o controle do país no 
domingo (8).

O ditador Bashar al-Assad, 
que comandava o país desde 
2000, fugiu com a família para 
a Rússia, uma de suas duas 
principais aliadas, onde obteve 
asilo humanitário.

Ao longo do dia, milhares de 
pessoas saíram às ruas de Da-
masco para celebrar. Capitais 
europeias também registraram 
comemorações de refugiados 
sírios. Mas a pergunta sobre 
o futuro do país ficou no ar. 
Afinal, quem governará a Síria 
agora?

“Hoje (domingo) estamos 
celebrando, mas amanhã (se-
gunda-feira) começaremos o 
trabalho duro”, disse Hind Ka-
bawat, professora síria do Cen-
tro para Religiões, Diplomacia 
e Resolução de Conflitos da 
universidade George Mason, 
à rede de TV Al-Jazeera.

“Temos que trabalhar jun-
tos para construir um governo 
democrático. Essa transição só 
pode ser feita e decidida pe-
los sírios, mas precisamos do 
apoio de todo o mundo”.

Os rebeldes que reivindi-
cam vitória pertencem ao 
HTS, um grupo sunita que 
teve origem na Al-Qaeda e 
que, assim como ela, é consi-
derada pelos Estados Unidos 
e outros países como uma 
organização terrorista.

Depois, em um discurso feito 
em uma mesquita em Damasco 
e sob aplausos de uma plateia 
formada em maioria esmaga-
dora de homens, o líder do 

O ditador Bashar al-Assad, que comandava o país desde 2000, fugiu com a família para a Rússia

Comissão Europeia, Ursula von 
der Leyen, havia dito algo se-
melhante:

“A ditadura cruel de Assad 
caiu. Essa mudança histórica na 
região oferece oportunidades, 
mas não sem riscos.”

Haid Haid, consultor do insti-
tuto de relações internacionais 
Chatham House, vai no mesmo 
sentido.

“Pela primeira vez, há a pos-
sibilidade de que o que pode 
vir a seguir possa ser melhor 
do que hoje. Com certeza, há 
o risco de que possa ser pior. 
Mas, pela primeira vez, há 
mais de uma possibilidade”, 
disse Haid.

Guerra na Síria: Quem vai governar agora?

HTS, Mohammed al-Golani, 
chamou a conquista de “uma 
vitória para a nação islâmica”.

Al-Goni disse, entretanto, 
que protegerá as minorias — 
o HTS é um grupo sunita e 
religioso, e há o temor de que 
um eventual governo dos re-
beldes resulte em restrições a 
mulheres e perseguição a fiéis 
de outras religiões.

O líder do HTS, entretanto, 
não deixou claro como será o 
novo governo. Não explicou, 
por exemplo, se o grupo vai 
tentar governar sozinho ou 
se buscará uma composição 
com outros grupos rebeldes e 
demais opositores do regime 

Assad. Não disse nada, tam-
pouco, sobre eleições.

Em uma manifestação por 
escrito horas antes, al-Golani 
disse que o atual premiê da 
Síria, Mohammed Ghazi al-
-Jalali, iria continuar à frente 
do governo até que fosse feita 
a transição para o novo regime.

Fragmentação da Síria é 
desafio

Um grande desafio é a gran-
de fragmentação da a Síria e 
da oposição a Assad.

Mesmo ainda sob o regime 
de Bashar al-Assad, cada região 
do país era controlada por um 
grupo diferente: as tropas de 

Assad conseguiam governar a 
região central e a costa mediter-
rânea, enquanto o controle das 
outras regiões eram divididos 
por grupos rebeldes que não 
são necessariamente aliados.

Existem, ainda, diversos gru-
pos políticos de oposição a 
Assad que estão exilados no 
exterior e podem querer voltar 
ao país e reivindicar participa-
ção do poder.

Comunidade internacional 
comemora e vê risco

Também ainda é uma in-
cógnita como a comunidade 
internacional vai ser relacionar 
com o HTS. Mohammed al-

-Golani, por exemplo, é pro-
curado pelos Estados Unidos, 
que oferecem US$ 10 milhões 
por informações que possam 
levar à sua prisão.

Em manifestação após a to-
mada do poder pelos rebeldes, 
o presidente dos EUA, Joe 
Biden, comemorou o fim do re-
gime, mas expressou cautela.

“Até que enfim, o regime de 
Assad acabou”, afirmou Biden, 
para complementar: “Este é 
um momento de riscos e in-
certezas. Os EUA trabalharão 
com parceiros e interessados 
para ajudá-los a aproveitar 
esta oportunidade.”

Mais cedo, a presidente da 

Coreia do Sul proíbe presidente 
de viajar para o exterior

Barroso determina uso obrigatório de câmeras 
pela PM de São Paulo

As autoridades sul-co-
reanas impuseram uma 
proibição de viagens ao 
exterior ao presidente 
Yoon Suk Yeol enquanto 
os promotores avaliam 
possíveis acusações de 
insurreição sobre sua ten-
tativa frustrada de impor 
a lei marcial na Coreia do 
Sul na semana passada.

Enquanto Yoon sobre-
viveu a uma votação de 
impeachment em um 
parlamento liderado pela 
oposição no sábado (7), 
sua sobrevivência política 
agora está em frangalhos.

A proibição de viagens 
ao líder em apuros do 
país foi confirmada pelo 
Corruption Investigation 
Office nesta segunda-
-feira (9).

Seu partido declarou 
anteriormente que bus-
cará a renúncia de Yoon 
e pediu que o presidente 
fosse suspenso de suas 
funções para proteger o 
país de um “grande pe-
rigo”.

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), minis-
tro Luís Roberto Barroso, de-
terminou nesta segunda-feira 
(9) a obrigatoriedade do uso 
de câmaras corporais pelos 
policiais militares do estado de 
São Paulo. A decisão também 
obriga o uso de equipamentos 
com gravação ininterrupta.

A decisão foi tomada dian-
te de um pedido feito pela 
Defensoria Pública estadual 
para obrigar a Polícia Militar a 
utilizar o equipamento. O pe-
dido tramitava na Corte desde 
dezembro do ano passado.

Na decisão, Barroso citou 
casos recentes de violência 
policial contra pessoas que 
não ofereciam risco ou re-
sistência e de desligamento 
proposital das câmeras.

“Diante da ausência de de-
monstração da viabilidade téc-
nica e operacional dos novos 
dispositivos e do significativo 
aumento da letalidade poli-
cial em 2024, é indispensá-
vel manter o modelo atual 
de gravação ininterrupta, sob 

Os sul-coreanos assisti-
ram incrédulos ao anún-
cio de Yoon decretando 
lei marcial em uma cho-
cante transmissão na te-
levisão na terça-feira (3) 
à noite.

Desafiando o decreto 
militar, os manifestantes 
se reuniram do lado de 
fora do Parlamento do 
país para exigir a renúncia 
do presidente.

pena de violação à vedação 
constitucional ao retrocesso 
e descumprimento do dever 
estatal de proteção de direitos 
fundamentais, em especial o 
direito à vida”, decidiu Barroso.

A decisão que obriga a uti-
lização das câmeras foi deter-
minada após o governo de 
São Paulo enviar ao Supremo 
novas informações sobre o 
cronograma de implantação 
dos equipamentos.

Na sexta-feira (6), Barroso 
recebeu 17 documentos de-

talhados sobre o andamento 
dos contratos para implanta-
ção dos dispositivos.

No entanto, o presidente do 
STF considerou que as infor-
mações não eram suficientes 
para a implementação prática 
dos equipamentos. O ministro 
citou “falhas reiteradas” no 
uso das câmeras em opera-
ções e o descumprimento dos 
protocolos de acionamento.

“Nesse contexto, entendo 
que o agravamento do cenário 
de violência policial no estado 
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de São Paulo e os indícios de 
ineficiência na implementa-
ção da política pública de uso 
de câmeras corporais tornam 
necessária uma atuação mais 
rigorosa no âmbito deste pro-
cesso. Há falhas reiteradas no 
uso das câmeras em operações 
e descumprimento dos proto-
colos de acionamento dos dis-
positivos”, justificou o ministro.

Confira as determinações 
da decisão de Barroso

– Uso obrigatório de câmeras 
por policiais militares envol-
vidos em operações policiais;

– Divulgação, no portal da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica (SSP/SP), do número dos 
batalhões e tropas equipadas 
com câmeras corporais;

– Recomposição do total de 
câmeras no patamar mínimo 
de 10.125 em operação;

– Uso do modelo ininterrupto 
de câmeras;

– Prestação de informações so-
bre processos disciplinares aber-
tos pelo descumprimento do uso 
correto de câmeras corporais.
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Atriz brasileira foi 
lembrada por perfor-
mance no filme “Ainda 
Estou Aqui”, que tam-
bém foi indicado

A indicação de Fer-
nanda Torres ao Glo-
bo de Ouro aconte-
ce 25 anos após sua 

mãe, Fernanda Montenegro, 
ter sido indicada na mesma 
categoria, por seu papel no 
filme “Central do Brasil“, fil-
me que, assim como “Ainda 
Estou Aqui”, foi dirigido por 

A cerimônia da 82ª edição do Globo de Ouro, que serve como um termômetro para o Oscar, está marcada para 5 de janeiro em Los Angeles, nos Estados Unidos

Musical natalino ‘Pedro e Paula’ estreia com elenco de 
                                      talentos no Teatro AmazonasDIVULGAÇÃO

O espetáculo incentiva o público a ‘desanuviar’ e valorizar a família e as relações de amizade

O musical natalino “Pedro e Pau-
la” estreou no domingo (08/12), 
no Teatro Amazonas, coroando a 
programação do ‘O Mundo En-
cantado do Natal’, promovido pelo 
Governo do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa. O público lotou o teatro 
para prestigiar a atração, uma das 
mais aguardadas da temporada, 
que segue em cartaz até 23 de 
dezembro, com agendamentos 
pelo Portal da Cultura (www.cul-
tura.am.gov.br), sendo o próximo 
no dia 16.

Dirigido por Tércio Silva, com di-
reção musical e regência de Marce-
lo de Jesus e composição assinada 
por Tim Rescala, o espetáculo narra 
a história de duas crianças que se 

O MUNDO ENCANTADO DO NATAL

Fernanda Torres é indicada ao Globo 
de Ouro 2025 como Melhor Atriz

Walter Salles.
A matriarca, no entanto, 

não levou o prêmio para a 
casa. Na ocasião, Gwyneth 
Paltrow foi a grande vence-
dora por sua performance 
em “Shakespeare Apaixo-
nado” (1999). O resultado 
foi o mesmo no Oscar da-
quele ano.

Na edição de 2025, Torres 
disputa o Globo de Ouro 
com Angelina Jolie (“Maria”), 
Kate Winslet (“Lee”), Nicole 
Kidman (“Babygirl“), Pamela 
Anderson (“The Last Sho-
wgirl”) e Tilda Swinton (“O 
Quarto ao Lado“).

A cerimônia da 82ª edição 

do Globo de Ouro, que serve 
como um termômetro para 
o Oscar, está marcada para 
5 de janeiro em Los Angeles, 
nos Estados Unidos.

“Ainda Estou Aqui” tam-
bém concorre na categoria 
de Melhor Filme de Língua 
Não-Inglesa. A indicação 
marca o retorno do Brasil à 
premiação após 20 anos. A 
última vez em que uma pro-
dução brasileira foi indicada 
foi em 2005, com “Diários 
de Motocicleta” (2004), tam-
bém de Walter Salles.

“Ainda Estou Aqui” trata-se 
da adaptação do livro homô-
nimo escrito por Marcelo Ru-

bens Paiva, conhecido pelo 
livro “Feliz Ano Velho” — um 
grande sucesso de vendas 
nos anos 1980. A história se 
passa na década de 1970, 
no período mais intenso da 
ditadura militar no Brasil, e 
acompanha a trajetória da 
família Paiva, composta por 
Rubens (interpretado por 
Selton Mello), Eunice (vivi-
da por Fernanda Torres) e 
seus filhos.

A vida da família se 
transforma completamente 
quando, em um dia fatídico, 
Rubens Paiva é levado por 
militares à paisana e some 
sem deixar rastros. Eunice, 

que dedicará décadas em 
busca de respostas sobre o 
paradeiro do marido, precisa 
se reconstruir e traçar um 
novo caminho para si e para 
seus filhos.

O elenco também con-
ta com Valentina Hersza-
ge (“Elas por Elas”), Maeve 
Jinkings (“Pedágio”), Anto-
nio Saboia (“Deserto Parti-
cular”), Olívia Torres (“Con-
tinente”), Humberto Carrão 
(“Aquarius”), Dan Stulbach 
(“Mulheres Apaixonadas”), 
Charles Fricks (“Terra e Pai-
xão”), Caio Horowicz (“Boca a 
Boca”), Daniel Dantas (“Pega 
Pega”) e mais.

conhecem no Natal e embarcam 
em uma viagem, fazendo uso da 
imaginação. O secretário em exer-
cício de Cultura e Economia Cria-
tiva, Candido Jeremias, destacou o 
elenco repleto de talentos, formado 
pelos corpos artísticos do estado 
como, Amazonas Filarmônica, Balé 
Folclórico do Amazonas e coral 
infantil do Liceu de Artes e Ofício 
Claudio Santoro, além dos artistas 
selecionados nas audições.

“É uma grande oportunidade 
para esses artistas abrilhantaram 
o palco do Teatro Amazonas, é algo 
muito especial, principalmente por 
fazer esse grande musical, sendo a 
expectativa de todo mundo”, disse. 
“A gente aproveita para parabenizar 
todos esses artistas que aqui estão, 

porque realmente são três elencos, 
que vão fazer parte desse grande 
musical”, ressaltou o secretário.

O maestro Tim Rescala, com vas-
to currículo de montagens, espe-
cialmente no eixo Rio-São Paulo, 
destaca o talento do segmento 
artístico amazonense. “Eu sempre 
admirei o trabalho feito aqui no 
Amazonas, principalmente em tor-
no da música, que eu conheço mais, 
as orquestras”, pontou Rescala. “E 
as crianças são um encanto, com 
aquela voz limpinha, afinadinha, dão 
para gente um alento e trazem um 
otimismo que a gente tem não 
só aqui, como em outras cidades 
próximas. Muita gente com talento, 
que merece ter uma oportunidade”, 
acrescentou.

DIVULGAÇÃO

“Ainda Estou 
Aqui” recebe 
a 1ª indicação 
do Brasil ao 
Globo de Ouro 
em 20 anos

FILME ESTRANGEIRO

O filme “Ainda Estou Aqui” 
recebeu uma indicação ao Globo 
de Ouro na categoria de Melhor 
Filme Estrangeiro, marcando o 
retorno do Brasil à premiação 
após 20 anos.

A última vez em que o país 
foi indicado na categoria foi em 
2005, com “Diários de Moto-
cicleta”.

“Ainda Estou Aqui” trata-se 
da adaptação do livro homôni-
mo escrito por Marcelo Rubens 
Paiva, conhecido pelo livro “Feliz 
Ano Velho” — um grande suces-
so de vendas nos anos 1980. A 
história se passa na década de 
1970, no período mais intenso 
da ditadura militar no Brasil, e 
acompanha a trajetória da famí-
lia Paiva, composta por Rubens 
(interpretado por Selton Mello), 
Eunice (vivida por Fernanda Tor-
res) e seus filhos.

A vida da família se transfor-
ma completamente quando, em 
um dia fatídico, Rubens Paiva é 
levado por militares à paisana e 
some sem deixar rastros. Eunice, 
que dedicará décadas em busca 
de respostas sobre o paradeiro 
do marido, precisa se reconstruir 
e traçar um novo caminho para 
si e para seus filhos.

O elenco também conta com 
Valentina Herszage (“Elas por 
Elas”), Maeve Jinkings (“Pedá-
gio”), Antonio Saboia (“De-
serto Particular”), Olívia Torres 
(“Continente”), Humberto Car-
rão (“Aquarius”), Dan Stulbach 
(“Mulheres Apaixonadas”), Char-
les Fricks (“Terra e Paixão”), Caio 
Horowicz (“Boca a Boca”), Daniel 
Dantas (“Pega Pega) e mais.

Prêmio será anunciado em 5 de 
janeiro

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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Esportes

Os gols do Alvinegro 
foram marcados por 
Savarino, aos 36 do 
primeiro tempo, e 
Gregore, aos 46 da 
segunda etapa

O Botafogo é cam-
peão brasileiro de 
2024! A equipe ca-
rioca venceu o São 

Paulo por 2 a 1 neste do-
mingo (8), no Estádio Nilton 
Santos, pela 38ª rodada, e 

Norris vence GP de Abu Dhabi e McLaren 
conquista Mundial de Construtores

Renato Gaúcho deixa o 
comando técnico do Grêmio

Lando Norris e o CEO da 
McLaren, Zack Brown no 
pódio no GP de Abu Dhabi Renato Gaúcho deixa o comando técnico do Grêmio

Lando Norris teve uma atu-
ação impecável e venceu de 
ponta a ponta o GP de Abu 
Dhabi, garantindo, assim, o 
título do mundial de constru-
tores para a McLaren depois 
de 26 anos, na última corrida 
da temporada de Fórmula 1, 
neste domingo, 8.

A Ferrari – que disputava o 
título de construtores com a 
McLaren – completou o pó-
dio com Carlos Sainz, que se 
despede da escudeira, em 
segundo e Charles Leclerc, 
que escalou o pelotão para 
chegar em terceiro.

A McLaren dominava a 
primeira fila do grid – com 
Norris na pole e Oscar Piastri 
ao lado dele – e tinha tudo 
para ter uma corrida tran-
quila e levar o mundial sem 
sustos, até que Piastri se en-
roscou com Max Verstappen, 
da Red Bull, logo na largada 
e despencou para último lu-
gar. Com isso, toda a pres-
são recaiu sobre os ombros 
de Lando, que foi perfeito 
em sua pilotagem e entre-
gou os pontos de que o time 
precisava. Com o resultado, 
o britânico também levou o 
vice-campeonato entre pilo-
tos, ficando atrás apenas do 
tetracampeão Verstappen. A 

Renato Portaluppi não é 
mais técnico do Grêmio. 
O treinador foi desligado 
do clube no início da tarde 
desta segunda-feira (9). O 
Tricolor Gaúcho comuni-
cou a saída de Renato por 
meio de suas redes sociais.

“O Grêmio comunica que 
o contrato do técnico Rena-
to Portaluppi não será reno-
vado para a próxima tempo-
rada. Em reunião na manhã 
desta segunda-feira com o 
presidente Alberto Guerra, o 
treinador informou o desejo 
de deixar o Clube.

Renato é o técnico que 
mais vezes comandou o 
Grêmio na história. Em 
2024, alcançou a marca de 
805 partidas, sendo 542 
jogos como treinador.

O Clube agradece por 
toda a dedicação e em-
penho durante mais esta 
passagem pelo Tricolor e 
seguirá torcendo pelo seu 
sucesso. Ídolo como atle-
ta e técnico, Renato será 
sempre reconhecido por 
sua contribuição ao Grê-
mio”, diz a nota oficial do 
Grêmio em sua conta no 
Instagram.

Renato se reuniu com o 

FÓRMULA 1 GRÊMIO

equipe de Woking terminou 
com 666 pontos contra 652 
da escuderia de Maranello.

 O GP de Abu Dhabi mar-
cou ainda o fim da parce-
ria mais bem-sucedida da 
F1. Lewis Hamilton fez a 
sua última corrida com a 
Mercedes e se despediu da 
equipe alemã em grande 
estilo após 12 temporadas 
juntos. O heptacampeão 
largou em 16º e chegou em 
quarto, fazendo uma gran-
de prova de recuperação. 
Hamilton dá adeus à Mer-
cedes após 12 temporadas, 

presidente Alberto Guerra 
no Centro de Treinamento 
Luiz Carvalho e, após a de-
cisão da saída, o técnico se 
despediu dos funcionários 
do clube.

Esta foi a quarta pas-
sagem de Renato como 
treinador do Grêmio. Em 
dois anos e três meses, ele 
dirigiu o Tricolor em 141 
partidas, com 70 vitórias, 

seis títulos mundiais e inú-
meros recordes quebrados.

O heptacampeão foi segui-
do por seu até então com-
panheiro de equipe, George 
Russell. Atrás de Russell ficou 
Verstappen, em sexto. Os 
dois foram protagonistas de 
polêmicas nos últimos dias e 
trocaram farpas por meio da 
imprensa.

Em mais uma boa corri-
da, Pierre Gasly colocou sua 
Alpine em sétimo, e Nico 
Hülkenberg se despediu da 
Haas com um honroso oita-
vo lugar.

31 empates e 40 derrotas. 
Neste período, ele con-
quistou dois títulos do 
Campeonato Gaúcho.

Em 2024, acabou elimi-
nado nas oitavas de final 
da Copa do Brasil e da Li-
bertadores. No Brasileiro, 
o Grêmio se livrou da zona 
do rebaixamento, faltando 
apenas duas rodadas para 
o término da competição.

Botafogo vence São Paulo e conquista 
o Campeonato Brasileiro após 29 anos

conquistou o terceiro título 
na competição.

A conquista deste ano en-
cerra um jejum de 29 anos. 
A última vez que o Glorioso 
levantou a taça do Brasileirão 
foi em 1995.

Os gols do Alvinegro foram 
marcados por Savarino, aos 
36 do primeiro tempo, e 
Gregore, aos 46 da segunda 
etapa. William Gomes des-
contou para o Tricolor.

Como foi o jogo
O Botafogo dominou o 

primeiro tempo com tran-
quilidade. Mesmo manten-

do a posse de bola, o time 
carioca não foi tão efetivo, 
apresentando pouco perigo 
ao São Paulo. O time de Zu-
beldía conseguiu controlar 
bem o jogo, mesmo com 
vários desfalques na partida.

Aos 13 minutos, Luiz Henri-
que realizou boa jogada pela 
direita e cruzou a bola para 
Igor Jesus, que finalizou com 
perigo à direita de Jandrei. 
Aos 31 minutos, após cruza-
mento de Savarino, Igor Je-
sus cabeceou firme em cima 
de Jandrei, que fez a defesa.

As esperanças aumenta-
ram para o Botafogo após 

o Fluminense marcar no 
Allianz Parque. No Nilton 
Santos, a equipe carioca 
abriu o placar logo em se-
guida.

Após roubar a bola no meio 
de campo, Marlon Freitas 
tocou para Igor Jesus, que 
se livrou de dois marcadores 
e deixou para Savarino, que 
tocou por cima de Jandrei 
para marcar o gol.

Antes do término da pri-
meira etapa, o Glorioso criou 
mais uma chance perigosa, 
mas Igor Jesus parou na 
defesa de Jandrei.

No segundo tempo, aos 

Gabriel 
Bortoleto é 
campeão da 
Fórmula 2, 
exalta povo 
brasileiro e 
projeta 2025

FÓRMULA 2

Gabriel Bortoleto encerrou 
seu ano de estreia na Fórmula 
2 da melhor maneira possível: 
com o título da categoria. A 
temporada começou de for-
ma claudicante para o brasi-
leiro, mas ele deu a volta por 
cima e com atuações consis-
tentes foi se recuperando até 
se tornar campeão na manhã 
deste domingo, 8, após che-
gar em segundo na corrida 
principal em Abu Dhabi.

Em entrevista logo depois 
da prova, Bortoleto fez ques-
tão de agradecer o apoio 
e dedicou o título à torcida 
brasileira.

“Muita gente desconfiou e 
disse que eu não ia conseguir 
quando eu estava na FRECA, 
e eu ganhei a F3 e a F2 se-
guidas, então isso mostra que 
o brasileiro nunca desiste. A 
gente tem muita resiliência, a 
gente é um povo que supera 
qualquer barreira, então obri-
gado a todos os brasileiros e 
a todo mundo que me ajuda, 
me apoia, nas redes sociais, 
quando me vê em pessoa”, 
falou Gabriel.

“Esse título é para vocês. 
Mais para vocês do que para 
mim mesmo, porque isso 
mostra o quanto o Brasil é 
forte. E eu vou voltar a re-
presentar vocês na Fórmula 
1”, emendou Bortoleto, que 
vai ser da Sauber a partir do 
ano que vem, tornando-se o 
primeiro brasileiro a disputar 
o mundial de F1 desde Felipe 
Massa, em 2017.

12 minutos, Luiz Henrique 
quase ampliou para o Al-
vinegro, mas viu a equipe 
paulista empatar o placar. 
Após falha de Marlon Frei-
tas, William Gomes roubou 
a bola e tocou na saída de 
John para empatar o jogo 
no Nilton Santos. A parti-
da se manteve equilibrada, 
com nenhuma das equipes 
arriscando.

O cenário mudou no fim 
do segundo tempo, aos 46 
minutos, quando Gregore 
marcou diante de 41.986 
pessoas e confirmou o título 
brasileiro do Glorioso.

Jogadores do Botafogo 
erguem taça do Brasileirão

Fotos: DIVULGAÇÃO
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Reison e Marcia Perales Silva

Ana Ruth Fernandes

A charmant Adriane Antony 
Gonçalves

Juliana Maquiné e Emerson Quaresma

Cesar Bandieira e Graça Figueiredo

Luccas Nascimento e a mãe Suely 
Nascimento

As queridas Jéssica e Alessandra Brito,  
da Kapacinin

Dorinha Antony

Maria e Henrique Furtado 
Grangeiro

 Maria Gabriela Nobre, da direção 
da Carboquimica

O querido Reinaldo Longhi e Claudine 
Klenke

Hebe e Virna Pereira

Carlos Edson e Christine Barbary

Samuel e Giselle Neves

Luna Lima, Kethlem Braga e Thiego Vasconcellos

O amigo Waisser Botelho

Charufe Nasser, Arlelia Gusmão e  
Roberta Bulbol

Karina Queiróz e Francisco 
Simões

Simone Isper, Lia Souza e o colunista Alexandre Prata

Taimara Costa

Etelvina Andrade

Lourdes Buzaglo e Soninha Jinkings

. O badalado restauran-
te Caxiri foi o palco para o 
tradicional evento de fim de 
ano desta coluna, o Nuit de 
Noel, que levou um cau-
daloso grupo de socialites 
para o Centro Histórico de 
Manaus, um dos cenários 
mais interessantes da cidade. 
A região estava linda, com a 
decoração de Natal do Largo 
iluminando o local, se juntan-
do com o Caxiri, que recebeu 
linda ambientação assinada 
pelo decorador de eventos, 
Bruno Feitoza e os ítens 
sensacionais da Kapacinin, 
que realmente faz a diferença 
quando o assunto é mesa e 

decoração, incluindo os deta-
lhes de Natal.

. Capítulo à parte para o 
cardápio assinado pela exí-
mia chef Deborah Shornik, 
que recebeu aplausos com 
um menu absolutamente 
impecável, com serviço à 
francesa, bien sur! A Sweet 
Home da festa com bolos, 
rabanadas e tortas assinadas 
pela Casa Leopoldo e Cafe-
teria do Largo.  A equipe do 
DJ Roger Correa dando um 
show com seu set-lounge 
bacanérrimo. A banda Big 
Rose foi um sucesso! In-
terpretando hits em vários 

idiomas. Tudo pensando 
para ser um evento com 
sofisticação para pessoas 
de bom gosto, que estavam 
dando um espetáculo nos 
looks... Seguindo as regras 
da exclusividade. Noite Chic!

. Artistas performáticos da 
Cia Metamorfose recebiam 
os convidados com  carac-
terização natalina, um char-
minho da noite, que teve 
seu ponto alto com o sorteio 
de uma jóia lindíssima em 
ouro nobre 18k com citrino e 
diamantes cognac, da grife H. 
Stern. Noitada para ficar na 
história social de Manaus.

NNuuiitt  ddee  NNooeell  
eenncchhee  ddee  cchhaarrmmee  oo  
CCeennttrroo  HHiissttóórriiccoo  
ddee  MMaannaauuss

@fernandocoelhojr   

FOTOS DE CÉSAR CATINGUEIRA
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


